



P.2 Zoom sur...

Les petits toqués du goût de Saint-Ex



P.3 Quel talent !

La culture Hip-Hop, c'est top !



P.4 Instantanés

Les derniers événements de vos enfants



EDITO

Chères Osnysoises, chers Osnysois,

Tout comme 2023, cette nouvelle année promet d'être énergique et palpitante.

Nous avons eu la chance, en janvier, d'aller à la rencontre de vos enfants et du personnel travaillant dans les restaurants scolaires. L'occasion de leur souhaiter nos meilleurs vœux mais aussi d'échanger autour d'un bon repas. Ce sont toujours des moments sympatiques grâce à la spontanéité et à la curiosité des écoliers !

Comme vous pourrez le lire dans ce Récréactions, les projets éducatifs ne manquent pas ! Éducation au goût avec les ateliers menés par Quadrature (notre prestataire de restauration). Éducation à la culture avec un projet Hip-Hop (le break dance est d'ailleurs rentré dans les nouvelles disciplines olympiques !). Éducation à la lecture avec les bénévoles de Lire et faire lire qui donnent de leur temps pour nos enfants. Nous les en remercions encore ! Et enfin, éducation à un bien-vivre ensemble avec les sensibilisations contre le harcèlement et le programme PHARE. Nous vous souhaitons une très sereine lecture et de bonnes vacances d'hiver à tous les petits Osnysois !

Votre maire, Jean-Michel Levesque
et Christine Robert, adjointe au maire déléguée à l'éducation

LA VILLE RECRUTE

POUR LA PAUSE MÉRIDIANNE

Vous êtes sans emploi ou à temps partiel, ou encore retraité ou étudiant ? Vous avez des disponibilités de 11h30 à 13h30 ?

Venez accompagner les enfants sur le temps du midi (restauration scolaire et animations ludiques). Les « + » : emploi du temps adaptable et repas offert.

Conditions et rémunération :
grh@ville-osny.fr / 01 34 25 42 15

EN ACTION

HARCÈLEMENT SCOLAIRE : LES ÉCOLES MOBILISÉES

C'est un fléau qui frappe des centaines de milliers d'élèves chaque année, avec des issues parfois dramatiques. Dans les écoles osnysoises, des solutions sont mises en place afin de libérer la parole et pour cela, des ressources gouvernementales et culturelles existent !

Violences verbales, psychologiques, physiques : le harcèlement résulte d'actions accumulées jusqu'à susciter honte et isolement chez l'élève harcelé, qui n'ose pas parler. « À l'école, la sensibilisation est ancrée dans la vie de classe, avec des débats autour de cas concrets, ou de supports visuels, explique Valérie Caramelo (enseignante de CE1/CE2 à l'école Antoine de Saint Exupéry). Il faut préciser que les enseignants y sont largement sensibilisés ! »

« **pHARe** » : le programme national de lutte contre le harcèlement à l'école
Ce plan global de prévention et de traitement des situations de harcèlement, accompagne les établissements jusqu'au secondaire. « À Immarmont, nous avons participé à la formation pHARe et utilisé le questionnaire de détection proposé dès le CE2, décrit Amélie Schepper (directrice de l'école d'Immarmont), en novembre nous avons aussi participé à la Journée NAH (Non Au Harcèlement). L'occasion d'explorer, entre autres, la littérature jeunesse liée à ce thème. »

30 18

Le numéro national pour les jeunes victimes de violences numériques et leurs parents.

Et contre les violences numériques, appelez à ce numéro !

INFO
EN



Retrouvez des références de livres, de jeux et de vidéo en flashant ce Qr-code ou en cliquant sur le lien ci-dessous

Cliquez ici



ZOOM SUR...

« LES P'TITS TOQUÉS DU GOÛT » À LA CUISINE ST-EX !

Élaborer et réaliser avec les enfants des menus à base de produits frais : c'est l'idée proposée par deux chefs retraités, alliés de Quadrature, le fournisseur des cantines osnysoises depuis 3 ans. Et ce sont les enfants de l'accueil de loisirs Antoine de Saint-Exupéry qui enfilent le tablier !



Le 13 décembre dernier, Michel Nugues initie des enfants très réceptifs à la réalisation d'une recette. Prêts à la reproduire chez vous ?

« L'objectif pour eux est de devenir acteurs de leur alimentation, explique Sophie Chiari, directrice de l'accueil de loisirs. Deux ou trois ateliers dans l'année réunissent une douzaine de jeunes aux côtés de deux anciens chefs de grandes compagnies aériennes, Michel Nugues et Gérard Agasse, qui transmettent leur savoir bénévolement. »

Apprentissage gastronomique et messages écologiques

« En une matinée, nous rassemblons des ingrédients frais puis nous élaborons ensemble un repas équilibré, explique Michel Nugues. Les enjeux pédagogiques sont précieux : utilisation des 5 sens pour identifier les produits bruts, travail en équipe, conscience de la saisonnalité des produits et de la simplicité de les cuisiner, découverte d'anciens légumes et des gestes pour les préparer sans gaspiller, pesée, manipulation des appareils de cuisson, règles de sécurité et d'hygiène... Puis, pour apprécier le fruit de nos efforts, nous déjeunons ensemble et procédons à une remise de diplôme ! Et bien sûr, chacun repart avec sa recette... ». Prochain rendez-vous : le 15 mai !

QUEL TALENT !



LES ROIS DU HIP-HOP !

Deux classes de l'école Antoine de Saint Exupéry et une classe d'Immarmont sont initiées au Hip-Hop et le projet ne se résume pas seulement à la pratique de la danse. C'est à toute la culture Hip-Hop à laquelle les enfants s'intéressent ! Explications.

Élise Leick, Valérie Caramelo à Saint Exupéry et Amélie Schepper à Immarmont ont répondu à l'appel à projet de l'Éducation nationale pour initier les enfants à cette culture urbaine née dans les années 70. « Grâce à ce projet, nous bénéficions de 6 séances d'initiation au break dance avec Marty Daussin, danseur professionnel bien connu à Osny. En plus, c'est à tout l'univers du Hip-Hop que nous sensibilisons les enfants : le langage, les codes, l'art du graffiti... » explique Valérie Caramélo. Nous sommes également allés voir la Coupe de France de Break dance à Pontoise, la « Peintinoire » à Cergy et nous avons assisté au spectacle de Marty au Forum. La finalité de ce projet est d'organiser pour certaines classes, une véritable « battle » avec un jury et des remises de diplômes. »

Hip-Hop Terminus

Le 6 février, près de 250 enfants avaient des étoiles dans les yeux en regardant la troupe de Marty qui nous en dit plus : « Ce n'est pas seulement un spectacle de danse. Trois personnages se rencontrent : un danseur de Hip-Hop, un beatboxer et un graffeur. Nous racontons comment ces trois disciplines sont nées, nous dialoguons sans jamais nous parler et, au fur et à mesure du spectacle, le graffeur peint sa fresque ». Bravo pour ce projet pluridisciplinaire !



Le spectacle Hip-Hop Terminus, l'un des volets de ce projet éducatif.

ZOOM SUR...

DONNER L'ENVIE DE LIRE

Lire et Faire Lire à Osny, ce sont 26 bénévoles qui lisent aux petits Osnysois dans les crèches, les écoles et les accueils de loisirs. Ce programme national d'ouverture à la lecture, coordonné par la Ligue de l'enseignement, a deux objectifs : donner l'envie aux enfants de lire et les rencontres intergénérationnelles. Et ici, on parle uniquement de lecture plaisir !

« Nous recherchons constamment des bénévoles pour couvrir encore plus de classes » déclare Jacqueline Rabeux, bénévole relais de l'équipe osnysoise. Grâce aux stands tenus lors de la Semaine bleue en 2022 et 2023, nous avons recruté 5 lecteurs mais ce n'est pas encore assez. »

Pour lire aux enfants, il suffit d'être âgé de + de 50 ans et d'avoir un peu de temps à leur accorder.

Le témoignage d'une bénévole

Nelly, nouvellement recrutée est ravie de cette expérience ! « J'aime le contact avec les enfants et la lecture. Je lis 1h par semaine à l'accueil de loisirs Saint Exupéry et c'est une bulle d'oxygène et de bien-être pour eux comme pour moi. Les réactions des enfants sont tellement spontanées ! J'ai également apprécié l'accompagnement des autres lecteurs de l'association et les formations proposées au début de cette expérience. »

Alors, comme Nelly, lancez-vous dans l'aventure Lire et Faire Lire !



Les lecteurs de l'association organisent aussi des événements. Ici, la Nuit de la lecture au Château de Grouchy.



26 octobre

Les enfants de l'accueil de loisirs du Baobab (école du Petit Prince) accueillis à l'hôtel de ville dans le cadre d'une journée dédiée aux valeurs de la République.



10 novembre

Jazz au fil de l'Oise : deux séances dédiées pour les scolaires.



2 décembre

Gros succès pour les stands des écoles Yves Le Guern et de la Ravinière au Village de Noël.



18 décembre

Magie de Noël dans les écoles avec le spectacle créé par les animateurs. Ici, à l'école Lameth.



hi :)

En janvier

Le maire et l'équipe municipale ont présenté leurs vœux dans toutes les cantines. Ici, à la maternelle et à l'élémentaire de la Ravinière et à Paul Roth.

